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L’APPRENDRE A LA DURE 

 
Sabbat après-midi 16 janvier 2021 

Mes frères, avec Jean le bien-aimé, je vous exhorte à contempler 
« l’amour que le Père nous a témoigné pour que nous soyons appelés 
enfants de Dieu » (1 Jean 3.1). Quel amour, quel merveilleux amour, que 
des pécheurs et des étrangers tels que nous puissent être ramenés à 
Dieu et adoptés dans sa famille ! Nous pouvons l’appeler du doux nom 
de « Père ! » Cette appellation est le signe de notre affection pour lui, et 
un gage de sa sollicitude et de l’intérêt qu’il nous porte... 

Comparés à l’amour infini de Dieu, tout l’amour paternel que les 
hommes se sont manifesté de génération en génération, toutes les 
marques de tendresse qui ont fait vibrer leur âme, ne forment qu’un 
tout petit ruisseau devant un océan sans limite. La langue ne peut 
exprimer l’amour divin, ni la plume le décrire. Vous pouvez en faire le 
sujet de vos méditations tous les jours de votre vie ; vous pouvez sonder 
avec ardeur les Écritures, vous pouvez faire appel à toutes les facultés 
que Dieu vous a données sans arriver à comprendre l’amour 
compatissant de notre Père céleste qui livra son Fils à la mort pour le 
salut de l’humanité. L’éternité elle-même ne pourra suffire à nous le 
révéler complètement. Néanmoins, quand nous étudions la Bible, et 
quand nous méditons sur la vie du Christ et le plan de la rédemption, ces 
grands thèmes deviennent toujours plus clairs à notre entendement. 
                                               Testimonies for the Church, vol. 5, p. 739, 740; 
                                                         Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 393. 
 
 

Notre confiance en Dieu se doit d’être totale. Dieu sera toujours 
présent pour nous aider chaque fois que nous en aurons besoin. 
Espérons en le Seigneur et ayons une foi active en Ses promesses. Il 
nous entendra. Croyons seulement. Le Capitaine de notre salut ne nous 

laissera pas guider seuls notre barque. Nous aurons Son aide et Sa 
sagesse exactement quand Il verra que nous en avons besoin. 
                                                                                 This Day with God p.361.6; 
                                             Letter 24, December 18, 1882, to W. C. White. 
 
 

Bien que sa vie s’écoulât tout entière à faire du bien, le Sauveur 
voyait la nécessité de s’éloigner des routes fréquentées et des foules qui 
l’assiégeaient tous les jours. Il devait interrompre son activité incessante 
et son contact avec les nécessiteux pour chercher l’isolement et se 
retremper dans la communion avec son Père. Devenu un avec nous, 
participant à nos besoins et à nos faiblesses, il dépendait complètement 
de Dieu et cherchait, dans la prière secrète, la force divine qui le 
mettrait à même d’accomplir son devoir et de supporter l’épreuve. Se 
trouvant dans un monde de péché, Jésus supporta les luttes et les 
angoisses. Sa communion avec Dieu lui permettait de déposer le fardeau 
de douleurs qui l’eût écrasé. La prière lui offrait un réconfort et une joie. 
Le cri de l’humanité, poussé par le Christ, émouvait l’infinie pitié du 
Père. En tant qu’homme, il adressait ses supplications au trône de Dieu ; 
comme résultat, un courant céleste venait charger son humanité et 
établir une relation entre l’humanité et la divinité. Grâce à une 
communion continuelle, il recevait de Dieu une vie qu’il pouvait 
communiquer au monde. Nous sommes appelés à répéter la même 
expérience. 
                                    The Desire of Ages, p. 362, 363; Jésus-Christ, p. 355. 
 
Dimanche 17 janvier 2021 
 
La prophétie s’accomplit (Es. 7.14-16)   

(L’espérance) d’un héritage réservé dans la nouvelle terre 
réjouissait les premiers chrétiens, même dans leurs épreuves et leurs 
tribulations. « C’est là ce qui fait votre joie, écrivait Pierre, quoique 
maintenant, puisqu’il le faut, vous soyez attristés pour un peu de temps 
par diverses épreuves, afin que l’épreuve de votre foi, plus précieuse 
que l’or périssable qui cependant est éprouvé par le feu, ait pour 
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résultat la louange, la gloire et l’honneur, lorsque Jésus-Christ 
apparaîtra » (1 Pierre 1.6,7) ... 

Les paroles que l’apôtre écrivait alors étaient destinées à édifier 
les croyants de toutes les époques ; elles ont une signification toute 
particulière pour ceux qui vivent aux temps où « la fin de toutes choses 
est proche » (1 Pierre 4.7). Les exhortations et les avertissements de 
Pierre sont nécessaires à toute âme qui désire maintenir sa foi « ferme 
jusqu’à la fin » (Hébreux 3.14). 

L’apôtre cherchait à démontrer aux croyants qu’il est très 
important de ne pas laisser errer sa pensée sur des choses défendues, 
ou d’employer son temps à des questions frivoles. Ceux qui ne veulent 
pas devenir la proie de Satan feront bien de veiller attentivement sur 
leur âme en évitant de lire, de voir ou d’entendre ce qui pourrait leur 
suggérer des pensées impures. Que leur esprit ne s’attarde pas sur 
n’importe quel sujet présenté par l’ennemi de toute justice. 

Gardons fidèlement nos cœurs, sans quoi les ennemis de 
l’extérieur réveilleront ceux de l’intérieur, et nous errerons dans les 
ténèbres.  
                                                               The Acts of the Apostles, p. 517, 518; 
                                                               Conquérants pacifiques, p. 464, 465. 
 
 

« La victoire qui triomphe du monde, c’est notre foi » (1 Jean 
5.4). C’est la foi qui nous rend capables de regarder, par-delà le présent 
chargé de soucis, vers l’avenir glorieux où toutes les difficultés actuelles 
seront aplanies. La foi voit Jésus, notre Médiateur, se tenant à la droite 
de Dieu. Elle contemple les demeures qu’il est allé préparer à l’intention 
de ceux qui l’aiment. Elle voit la robe et la couronne apprêtées pour le 
vainqueur, et elle entend le chant des rachetés. 

Il ne faut pas confondre la foi avec le sentiment. « La foi est une 
ferme assurance des choses qu’on espère, une démonstration de celles 
qu’on ne voit pas » (Hébreux 11.1). La foi véritable n’a rien de commun 
avec la présomption. Seul celui qui la possède est garanti contre la 
présomption, car la présomption est la contrefaçon satanique de la foi. 

La foi se réclame des promesses de Dieu, et son fruit est 
l’obéissance... La foi authentique est fondée sur les promesses et les 
stipulations des Écritures. 
                 Gospel Workers, p. 259, 260; Le Ministère évangélique, p. 254. 
 
 

Que la parole du Christ soit notre assurance. Ne nous a-t-il pas 
conviés à venir à lui ? Évitons de parler de nos sujets de découragement, 
nous y perdrions beaucoup. En regardant aux apparences, en 
murmurant quand surviennent les difficultés, nous mettons en évidence 
une foi faible et défaillante. Parlons et agissons comme si notre foi était 
invincible. Le Seigneur est riche en ressources, il est le Maître de 
l’univers. Avec foi, levons les yeux vers le ciel, vers celui qui possède la 
lumière, la puissance et peut agir avec efficacité. 

Il y a dans la foi véritable une vitalité, une fermeté de principe, 
une détermination que ni le temps, ni les circonstances ne peuvent 
affaiblir.  
                                                                 Christ’s Object Lessons, p. 146, 147; 
                                                                  Les Paraboles de Jésus, p. 120, 121. 
 
 
Lundi 18 janvier 2021 
 
Conséquences prévisibles (Es. 7.17-25) 

« L’Éternel humilia Juda », à cause de son obstination dans le 
péché. Au lieu de se repentir, Achaz « continuait à pécher contre 
l’Éternel... Il sacrifia aux dieux de Damas. » (2 Chroniques 28.19.) ... Vers 
la fin de son règne, le roi apostat fit fermer les portes du temple. Il fit 
cesser les offrandes pour le péché, et l’encens ne monta plus vers le ciel, 
à l’heure du sacrifice du matin et du soir. On ne vit plus brûler le 
chandelier devant l’autel. 

Les habitants de la cité impie désertèrent les parvis de la maison 
de Dieu. Ils verrouillèrent ses portes, et élevèrent avec impudence des 
autels à tous les coins de rues de Jérusalem, où ils adoraient les divinités 
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païennes. Le paganisme semblait triompher, les puissances des ténèbres 
étaient sur le point de l’emporter. 
                         Prophets and Kings, p. 330; Prophètes et Rois, p. 250, 251. 
 
 

La grandeur et la décadence des nations, telles que nous les ont 
décrites les livres de Daniel et de l’Apocalypse, devraient nous 
apprendre combien vaine est la gloire de ce monde. Babylone, dans 
toute sa magnificence et dont la puissance n’a jamais été égalée, 
semblait devoir durer éternellement. Mais où est-elle aujourd’hui ? Elle 
a passé « comme la fleur de l’herbe » (Jacques 1.10)... Et ainsi périra 
tout ce qui n’a pas Dieu pour fondement. Seul demeure ce qui est selon 
ses desseins et qui exprime son caractère. Ses principes constituent les 
seules bases durables ici-bas. Une étude attentive de l’accomplissement 
du plan divin dans l’histoire des nations et des prophéties relatives aux 
événements futurs nous aidera à estimer à leur juste valeur les choses 
visibles et invisibles, et à apprendre quel est le but véritable de la vie. 
                                   Prophets and Kings, p. 548; Prophètes et Rois, p. 417. 
 

 

Chaque personne doit rechercher, par une prière fervente, à 
connaître la Parole de Dieu pour elle-même, puis alors la mettre en 
pratique. Ce n’est qu’en mettant chaque jour sa confiance en Dieu, et 
non dans le bras de la chair, que chaque personne obtiendra 
l’expérience essentielle pour répondre à la prière du Christ : « Or, la vie 
éternelle, c’est qu’ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu 
as envoyé, Jésus-Christ » (Jean 17.3). Dans toutes vos préoccupations 
temporelles, dans tous vos soucis et vos anxiétés, dépendez du 
Seigneur. Ne mettez pas votre confiance dans les princes, ni dans les fils 
des hommes du fait qu’ils peuvent avoir une position de confiance. Le 
Seigneur a uni votre cœur au Sien. Si vous L’aimez, et que vous êtes 
accepté à Son service, apportez tous vos soucis, à la fois publics et 
privés, au Seigneur, et attendez Son intervention. Vous aurez alors une 
expérience individuelle, une conviction de Sa présence et de Sa 
disposition à écouter votre prière pour obtenir la sagesse et l’instruction 

qui vous donnera assurance et confiance que le Seigneur est prêt à vous 
secourir dans votre perplexité.         

                                                                        This Day With God, p. 82. 
 

 
Mardi 19 janvier 2021 
 
Un nom qui en dit long (Es. 8.1-10) 

L’ordre du Seigneur : « Ne vous mettez pas avec les infidèles sous 
un joug étranger » (2 Corinthiens 6.14) ne s’applique pas seulement aux 
mariages de chrétiens avec des incroyants, mais à toutes alliances qui 
associent étroitement deux parties et qui nécessitent harmonie d’esprit 
et d’action. Le Seigneur avait recommandé tout particulièrement à Israël 
de se tenir éloigné des idolâtres. Il ne devait y avoir ni mariages avec des 
païens ni alliance avec eux : « Garde-toi de faire alliance avec les 
habitants du pays où tu dois entrer, de peur qu’ils ne soient un piège 
pour toi. Au contraire, vous renverserez leurs autels, vous briserez leurs 
statues, et vous abattrez leurs idoles. Tu ne te prosterneras point devant 
un autre dieu ; car l’Éternel porte le nom de jaloux. » (Exode 34.12-14.) 

« Car tu es un peuple saint pour l’Éternel, ton Dieu ; l’Éternel, ton 
Dieu, t’a choisi, pour que tu fusses un peuple qui lui appartînt entre tous 
les peuples qui sont sur la face de la terre. Ce n’est point parce que vous 
surpassez en nombre tous les peuples, que l’Éternel s’est attaché à vous 
et qu’il vous a choisis, car vous êtes le moindre de tous les peuples. 
Mais, parce que l’Éternel vous aime, parce qu’il a voulu tenir le serment 
qu’il avait fait à vos pères. » (Deutéronome 7.6-8.) 
                                                                  Selected Messages, book 2, p. 122; 
                                                              Messages Choisis, vol. 2, p. 139, 140. 
 
 

Nous connaissons mal notre propre cœur et nous n’éprouvons 
que bien faiblement le besoin de la grâce de Dieu. C’est pourquoi nous 
apprécions si peu cette douce compassion que Jésus manifeste à notre 
égard, et que nous devrions témoigner les uns envers les autres. 
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Rappelons-nous que nos frères sont comme nous, des mortels, faibles et 
sujets à l’erreur. Supposez que par manque de vigilance un frère ait 
succombé à la tentation et, contrairement à sa conduite habituelle, qu’il 
ait commis quelque erreur. Quelle voie suivra-t-on à son égard ? Le récit 
biblique nous apprend que des hommes employés par Dieu pour une 
bonne et grande œuvre ont commis de graves péchés. Le Seigneur ne 
manqua pas de censurer ces péchés, mais il ne rejeta pas ses serviteurs. 
Lorsqu’ils se repentaient, il leur pardonnait généreusement, leur révélait 
sa présence et agissait par leur moyen. 

Que de faibles et pauvres mortels considèrent combien ils ont 
besoin de la longanimité et de la pitié de Dieu et de leurs frères. Qu’ils 
prennent garde à la manière dont ils observent et jugent les autres. 
                                                       Testimonies for the Church, vol. 5, p. 246; 
                                                       Témoignages pour l’Église, vol. 2, p. 100. 
 
 

 
Qu'il est grand, le patient amour de Dieu envers le pécheur ! Les 

Philistins idolâtres et Israël apostat avaient également joui des dons de 
sa providence. Mille et mille grâces inaperçues tombaient 
silencieusement sur le sentier de ces hommes ingrats et rebelles. 
Chaque bienfait leur révélait un Auteur, à l'amour duquel pourtant ils 
demeuraient indifférents. La longanimité de Dieu avait été grande 
envers les enfants des hommes; mais quand leur persistance à 
demeurer dans l'impénitence était devenue obstinée, il leur avait retiré 
sa main protectrice. Ils avaient refusé d'écouter la voix de Dieu, tant 
dans ses œuvres créées que dans les avertissements, les conseils et les 
réprimandes de sa Parole, et il s'était vu forcé de leur parler par des 
jugements. 

Patriarchs and Prophets, p. 587; Patriarches et Prophètes, 
                               p. 609, Librairie polyglotte, Bâle, entre 1885 et 1899.  
 
 
 
 

 
Mercredi 20 janvier 2021 
 
Rien à craindre quand nous craignons Dieu lui-même (Es. 8.11-15)   

Notre œuvre consiste à proclamer au monde le premier, le 
deuxième et le troisième message. En nous acquittant de notre tâche, 
nous ne devons ni mépriser, ni craindre nos adversaires... En mettant 
notre confiance en Dieu, marchons de l’avant avec fermeté, 
accomplissant cette œuvre d’une manière désintéressée. Appuyons-
nous humblement sur lui, en nous remettant nous-mêmes à sa 
providence pour notre vie présente et future. Persévérons jusqu’à la fin, 
nous souvenant que nous recevons les bénédictions du ciel, non à cause 
de nos mérites, mais à cause de ceux du Christ, et parce que nous 
acceptons, par la foi en lui, les nombreuses grâces de Dieu.  
       This Day With God, p. 196; Témoignages pour l’Église, vol. 3, p. 147. 
 
 

L’humilité témoignée par Salomon au début de son règne, 
lorsqu’il reconnut devant Dieu n’être « qu’un jeune homme » (1 Rois 
3.7), son amour manifeste pour l’Éternel, sa profonde vénération pour 
les choses divines, la défiance qu’il éprouvait envers lui-même, sa 
manière d’exalter le Créateur de toutes choses — tous ces traits de 
caractère, dignes d’admiration, se révélèrent dans les cérémonies de la 
dédicace du temple, alors qu’agenouillé il priait dans l’attitude d’un 
humble suppliant. 

De nos jours, les disciples du Christ feront bien de se mettre en 
garde contre toute tendance à manquer de révérence et de crainte 
envers le Seigneur. Les saintes Écritures nous enseignent comment nous 
devons nous approcher de notre Créateur : avec humilité et 
tremblement, par la foi en un Médiateur divin. 
                                      Prophets and Kings, p. 47; Prophètes et Rois, p. 31. 
 

Chaque âme est l’objet, de la part de Jésus, d’une connaissance 
aussi complète que si elle était la seule pour laquelle le Sauveur soit 
mort. Son cœur est touché par les misères de chacun. Il entend tous les 
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appels de détresse. Il est venu afin d’attirer tous les hommes à lui. Il leur 
dit : « Suivez-moi » (Matthieu 4.19), et son Esprit agit sur les cœurs afin 
de les amener à lui. Beaucoup refusent de se laisser attirer. Jésus les 
connaît. Il connaît aussi ceux qui répondent joyeusement à son appel et 
sont disposés à se confier à ses soins pastoraux. Il dit : « Mes brebis 
entendent ma voix ; je les connais, et elles me suivent. » (Jean 20.27.) Il 
prend soin de chacune d’elles comme s’il n’en avait point d’autre sur la 
surface de la terre. 

... Ce n’est pas la peur du châtiment, ou l’espoir d’une 
récompense éternelle, qui pousse les disciples du Christ à le suivre. Ils 
contemplent l’amour immaculé du Sauveur, tel qu’il s’est manifesté tout 
le long de son pèlerinage terrestre, depuis la crèche de Bethléhem 
jusqu’à la croix du Calvaire, et cette vision attire, attendrit et subjugue 
les âmes. L’amour naît dans les cœurs. Ils entendent sa voix et le 
suivent. 
                                             The Desire of Ages, p. 480; Jésus-Christ, p. 478. 
 
 
Jeudi 21 janvier 2021 
 
Malheur aux morts vivants ingrats (Es. 8.16-22) 

Beaucoup font des investigations dans le spiritisme simplement 
par curiosité. Ils n'y croient pas réellement, et reculeraient avec horreur 
à la pensée de devenir des médiums ; mais ils s'aventurent sur un 
terrain défendu et dangereux. Quand ils sont avancés dans le territoire 
de l'adversaire, ils découvrent qu'ils sont sous la puissance de celui qui 
qui rend les hommes d’abjects esclaves, et personne ne peut les délivrer 
si ce n'est la puissance de Dieu. La seule sauvegarde pour nous est de 
faire implicitement confiance et de suivre fidèlement les instructions de 
la Parole de Dieu. La Bible est le seul repère indiquant le sentier étroit 
qui évite les pièges de la destruction.  

This Day With God, p. 247 ©. 
 
 

Satan fait croire au monde que la Bible n’est qu’une fable, ou 
tout au moins un livre qui convenait à l’enfance de l’humanité, et que 
l’on doit considérer désormais comme dépassé. Pour remplacer la 
Parole de Dieu, il nous présente les phénomènes spirites. Par ce moyen 
qui est entièrement sous son contrôle, il peut faire croire aux humains 
ce qui lui plaît. Il rejette délibérément dans l’ombre le Livre par lequel 
lui-même et ses suppôts sont condamnés, et il fait du Sauveur un 
homme comme le commun des mortels... 

« Certains déclarent : ‘Consultez les esprits des morts, qui 
chuchotent et murmurent en prédisant l’avenir. Il est normal, disent-ils, 
qu’un peuple consulte ceux qui sont ses dieux, qu’il s’adresse aux morts 
en faveur des vivants’. Si l’on vous dit cela, affirme le prophète Ésaïe, 
vous répondrez : ‘C’est aux instructions et aux messages du Seigneur 
qu’il faut revenir’. Celui qui n’adoptera pas ce mot d’ordre ne verra pas 
l’aurore ». (Ésaïe 8.19,20.) 
                                                             The Story of Redemption, p. 396, 397; 
                   
                                                L’Histoire de la rédemption, p. 409. 
 

Je vis que bientôt... que la puissance de Satan augmenterait, et 
que quelques-uns de ses dévoués disciples auraient le pouvoir de faire 
des miracles, « jusqu’à faire descendre du feu du ciel sur la terre, à la 
vue des hommes » (voir Apocalypse 13.13) ... Je fus transportée à 
l’époque de Moïse, et je vis que les signes et les merveilles que Dieu 
opéra par lui devant Pharaon, furent imités pour la plupart par les 
magiciens d’Égypte ; et que, immédiatement avant la délivrance finale 
des saints, Dieu agirait puissamment en faveur de son peuple et qu’il 
serait permis à ces magiciens modernes d’imiter ses œuvres. 

Ce temps viendra bientôt. Nous aurons alors à nous appuyer 
fermement sur le bras puissant de Jéhovah ; car tous ces grands signes 
et ces prodiges ont pour but de séduire le peuple de Dieu et de le 
renverser. Nos esprits doivent se reposer sur Dieu ; il ne faut pas que 
nous ayons la même crainte que les méchants, ni révérer ce qu’ils 
révèrent, mais être fermes dans la vérité. Si nos yeux pouvaient s’ouvrir, 
nous verrions les mauvais anges autour de nous, cherchant de nouveaux 
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moyens pour nous nuire et nous détruire. Et nous verrions aussi les 
anges de Dieu qui nous protègent contre leur pouvoir ; car le Seigneur 
veille toujours sur Israël. Il protégera et sauvera son peuple, s’il met sa 
confiance en lui. 
                                        Early Writings, p. 59, 60; Premiers Écrits, p. 59, 60. 
 
 
Vendredi 22 janvier 2021 
 
Pour aller plus loin 
  
Levez vos yeux en haut, « Espère en Dieu », p. 214 ; 
Patriarches et Prophètes, « Sorcellerie ancienne et moderne », p. 661-
667. 
 
 


